

COMMUNIQUE DE PRESSE

PROTEGER NOS AINES AVEC RESPECT ET DIGNITE DANS LA CRISE : L'HONNEUR DE LA REPUBLIQUE

Alors que la pandémie de COVID-19 poursuit sa progression mondiale et que l'ensemble de nos sociétés doivent tourner leur action vers sa gestion ; le COD3S condamne les propos stigmatisant les aînés et particulièrement les aînés hébergés en établissement. C'est l'honneur d'un pays que d'apporter soins, reconnaissance et attention aux plus âgés.

S'il est évident que les mesures collectives prises depuis le 17 mars ont un impact social, économique et culturel majeur, on ne saurait retenir une quelqueconque forme de responsabilité de la part des aînés dans cette situation.

Ne tombons pas dans cette facilité ! Soyons collectivement fiers de promouvoir une gestion de sortie de crise solidaire !

1) Le COD3S **soutient la priorisation qui a été faite dans le cadre de la campagne de vaccination**. En effet, les formes graves touchent principalement les personnes âgées qui représentent la grande majorité des décès. Or, le désengorgement de nos hôpitaux est un préalable à la reprise d'une vie normale.

Le collectif souhaite que cette priorisation puisse rapidement être étendue à l'ensemble des personnels des établissements d'hébergement, ainsi qu'aux proches aidants. De même, le secteur du domicile et du handicap ne doivent pas être oubliés dans cette première phase prioritaire de vaccination.

Cette campagne de vaccination est à ce jour, le moyen le plus efficace pour protéger le grand âge ainsi que les résidents des structures sociales et médico-sociales.

2) Les EHPAD et les USLD sont des lieux de vie confrontés depuis maintenant un an à des réflexions éthiques lourdes, amenant à des prises de décision difficiles. **En ce sens, le COD3S se félicite de l'initiative du rapport de Fabrice GZIL** proposant des repères éthiques afin d'incarner le principe du « protéger sans isoler » dans les établissements d'hébergement.

Les claquements des applaudissements du mois d'avril doivent encore raisonner dans nos cœurs et nos esprits.

Nous soutenons l'ensemble des personnels des établissements qui œuvrent au quotidien pour accompagner avec respect et dignité les résidents.

3) Enfin, la place des familles auprès de leurs aînés doit également être rapidement questionnée au sein des établissements pour restaurer ce lien indépassable qui s'est distendu ces derniers mois. Il en va de la relation de confiance entre les citoyens et leur service public.

Le COD3S se tient à la disposition des familles pour discuter de mesures déclinables au sein des établissements.

Le COD3S appelle l'ensemble des voix qui portent à soutenir ces positions dans le débat public.

Contacts :

Romain AULANIER—Président—06.70.95.24.48

Eve GUILLAUME—Vice-Présidente Porte-Parole—06.30.65.13.78

Cod3s.national@gmail.com

Marc-Antoine THEVENOT—Vice-Président Communication-06.27.72.75.55

